



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Cada año unos 30.000 jóvenes buscan empleo, según la Cámara Nacional de Comercio

Cada año, unos 30.000 jóvenes buscan empleos en Bolivia, según cifras de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), que, pensando en esos nuevos profesionales, organizó la semana pasada la Primera Feria del Empleo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/07/02/cada-ano-unos-30-000-jovenes-buscan-empleo-segun-la-camara-nacional-de-comercio/>

Presidente de Cainco: “Estamos viviendo el primer síntoma de lo que puede ser una crisis económica mucho más profunda”

La escasez de dólares y la falta de divisas que tienen las empresas para poder importar maquinaria e insumos de materias primas, además de que el Estado tampoco tiene las divisas para cumplir con sus obligaciones de compras y pagos, son parte de la crisis de balanza de pagos que atraviesa el país, indicó Jean Pierre Antelo, presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/presidente-de-cainco-estamos-viviendo-el-primero-sintoma-de-lo-que-puede-ser-una-crisis-economica-muc_330786

Piden apostar por el agro para sortear crisis, atraer divisas y crear empleos

“El agro en Bolivia, es clave y crucial. Tiene un alto potencial en términos económicos y sociales para impulsar la diversificación productiva y exportadora y, además, contribuir a la seguridad alimentaria de su población y de mercados externos”. Así, la economista país del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Liliana Castilleja, contextualizó el alcance y efecto multiplicador del sector en cuanto a la generación de divisas, empleos de calidad y atracción de inversiones. Ella, junto a especialistas nacionales y extranjeros, participó del foro La Bolivia que queremos, organizado por la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/piden-apostar-por-el-agro-para-sortear-crisis-atraer-divisas-y-crear-empleos_330901

Gasto público, contrabando, oro y subvención son las principales causas de la escasez de dólares

El gasto público, el contrabando, la exportación de oro internado ilegalmente a Bolivia y la mayor importación de combustibles son las causas estructurales de la escasez de dólares de Bolivia, una situación que se mantendrá ante la falta de medidas efectivas para afrontar cada una de esas cuestiones, de acuerdo con analistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/impreso/gasto-publico-contrabando-oro-y-subvencion-son-las-principales-causas-de-la-escasez-de-dolares_265303

La industria maderera genera por año una economía de \$us 750 millones

Según un informe de la Cámara Forestal de Bolivia, la industria maderera mueve anualmente entre \$us 650 y 700 millones en el mercado interno, mientras que, en el mercado externo, arriba de \$us 100 millones, proceso que varía dependiendo del año y de sus circunstancias. En términos generales, el sector forestal genera una economía arriba de los 750 millones de dólares cada año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-industria-maderera-genera-por-ano-una-economia-de-us-750-millones_330988

ECONOMÍA

El Gobierno rechaza la baja calificación que Moody's da a Bolivia

El viceministro de Presupuesto y Contabilidad, Zenón Mamani, señaló que el Gobierno no está de acuerdo con

el informe de la agencia Moody's Investors Service (Moody's) sobre la perspectiva negativa que tiene Bolivia y observó que, las veces que se firmaron acuerdos con China sobre el estudio e industrialización del litio, se baja la calificación al país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-rechaza-la-baja-calificacion-que-moodys-da-a-bolivia_330885

Economía boliviana en la mira por riesgos fiscales y externos

Ante la caída de las reservas, la falta de información, la reducción de recursos por la venta de gas y la falta de liquidez, Moody's cambió la perspectiva sobre Bolivia a «negativa» observa riesgos fiscales y externos, así como un débil cumplimiento del orden legal. Mientras el gobierno mira por otra ventana, asegura que la reactivación marcha con estabilidad económica y baja inflación.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/02/economia-boliviana-en-la-mira-por-riesgos-fiscales-y-externos/>

Bajan tasa de interés en julio a 2,77%

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó que la Tasa de Referencia (TRe) en moneda nacional disminuyó 33 puntos básicos para este mes, situándose en 2,77%, inferior respecto de la registrada en junio cuando ésta alcanzó el 3,10%.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/02/bajan-tasa-de-interes-en-julio-a-277/>

El mercado “negro” de dólares: Venden divisas hasta en Bs 7,60 y circulan ofertas en Facebook

“¿Cuánto quiere cambiar? pero tiene que hacerlo ya”, dice un hombre que trabaja en una casa de cambio al ser consultado si tiene 2.000 dólares. La compra-venta de divisas en el país ahora tiene su mercado “paralelo y negro” más grande, ya que está sujeta a la oferta y la demanda a causa de la escasez. La moneda se encuentra a Bs 7,60, la venta; y Bs 7,40, la compra.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230702_el-mercado-negro-de-dolares-venden-divisas-hasta-en-bs-7-60-y-circulan-ofertas-en-facebook.html

Alcaldías pedirán informe sobre conclusión del contrato de venta de gas a Argentina

El alcalde de la ciudad de Tarija y presidente de la Asociación de Municipalidades de Bolivia (AMB), Johnny Torres, dijo que solicitarán a las autoridades gubernamentales información sobre la posible conclusión del contrato de venta de gas natural a Argentina.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/alcaldias-pediran-informe-sobre-conclusion-del-contrato-de-venta-de-gas-a-argentina_330892

Gas: Preocupación por el fin de contrato

El alcalde de la ciudad de Tarija y presidente de la Asociación de Municipalidades de Bolivia (AMB), Johnny Torres, dijo que solicitarán a las autoridades gubernamentales información sobre la posible conclusión del contrato de venta de gas natural a Argentina.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230703_gas-preocupacion-por-el-fin-de-contrato.html

Marcelo Montenegro: “La normalización no es inmediata, pero vamos en esa dirección”

Ante la escasez de divisas en el país, la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco) propuso generar ingresos adicionales de al menos \$us 700 millones este año y casi \$us 5.000 millones en 2030 con el impulso a cinco sectores. El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, da una respuesta a la propuesta.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/impreso/marcelo-montenegro-la-normalizacion-no-es-inmediata-pero-vamos-en-esa-direccion_288841

Planta de carbonato de litio tiene un 93% de avance y se prepara para producir 15.000 toneladas métricas al año

La industrialización del carbonato de litio, a escala exportable, se encuentra en la recta final de una carrera que empezó en 2008. Con un avance de obra del 93% la planta industrial, ubicada en el Salar de Uyuni, vuelve a cobrar vida y calienta los motores para generar una producción anual de 15.000 toneladas métricas (TM) de este insumo estratégico y tan codiciado por las transnacionales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/planta-de-carbonato-de-litio-tiene-un-93-de-avance-y-se-prepara-para-producir-15000-toneladas-metric_330849

YLB tomará el control al 100% de las cuatro plantas EDL de producción de carbonato de litio

La empresa estatal YLB tendrá el 100% de control sobre las cuatro plantas de producción de carbonato de litio grado batería, con tecnología EDL (Extracción Directa del Litio), afirmó este domingo el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ylb-tomara-control-100-plantas-edl-produccion-carbonato-litio/20230703100757912524.html>

YLB: La primera planta de litio funcionará a partir de agosto

La primera Planta de Carbonato de Litio (PCL) del país entrará en funcionamiento en agosto de este año y se constituirá "en el puntal inicial para que Bolivia produzca cátodos industriales y baterías de litio a nivel industrial".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230703_ylb-la-primera-planta-de-litio-funcionara-a-partir-de-agosto.html

Ingresos de venta del gas van en caída y crisis será profundizada por Vaca Muerta

Mientras Vaca Muerta aumenta la producción de hidrocarburos, Bolivia va en sentido contrario, al caer la oferta de gas y líquidos, y con ello la reducción de ingresos por la venta del energético a países vecinos sigue en caída, a pesar del alza del precio del petróleo en el mercado mundial, de acuerdo con el análisis de economistas y medios internacionales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/ingresos-de-venta-del-gas-van-en-caida-y-crisis-sera-profundizada-por-vaca-muerta/>

YPFB anuncia que petróleo crudo de Mamoré I y Surubí ayudará a bajar niveles de importación de diésel

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) Armin Dorgathen anunció que asumirá el control de los campos de Mamoré I y Surubí que eran operados por Repsol E&P Bolivia S.A. Ambos campos son el segundo mayor productor de petróleo crudo que permitirá producir diésel y bajar los niveles de importación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230702/ypfb-anuncia-que-petroleo-crudo-mamore-i-surubi-ayudara-bajar-niveles>

YPFB tiene el desafío de subir en 50% la producción de petróleo en Surubí y Mamoré

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos tiene el objetivo de incrementar la producción de petróleo en un 50% hasta el 2024 y generar fuentes de empleo, tras asumir el control de las áreas Surubí-Mamoré administrada hasta el sábado por la operadora Repsol E&P Bolivia S.A., anunció el presidente de la estatal petrolera, Armin Dorgathen Tapia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ypfb-tiene-desafio-incrementar-50-produccion-petroleo-surubi-mamore/20230702185506912503.html>

El precio de la hoja de coca en Bolivia baja por incremento de cultivos y la "venta libre"

El aumento de los cultivos de la hoja de coca y la "venta libre" han incidido en la disminución del precio en Bolivia al punto que los productores en las zonas legales se quejan de que sus ingresos apenas cubren su alimentación y muchos han pasado a trabajar en la minería aurífera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230702/precio-hoja-coca-bolivia-baja-incremento-cultivos-venta-libre>

Vinos, cacao y castaña llegan a los mercados de países bajos

Entre mayo y junio de este año, la producción nacional de vinos, cacao y castaña llegó por primera vez a los mercados de Bélgica, Dinamarca y China, destacó la directora de Promoción de Exportaciones del Viceministerio de Comercio Exterior e Integración, Ana Lía López.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/vinos-cacao-y-castana-llegan-a-los-mercado-de-paises-bajos/>

BoA no levanta vuelo y problemas técnicos persisten

Las fallas y los retrasos en el servicio de la línea aérea estatal Boliviana de Aviación (BoA) se convirtieron en prácticas habituales y no hay autoridad de regulación que ponga las cosas en orden a pesar de las quejas de los usuarios. Además, aumenta el pedido de la población de una empresa privada para tener más opciones y no depender del monopolio de la empresa pública.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/boa-no-levanta-vuelo-y-problemas-tecnicos-persisten/>

Planta de biodiésel estará montada hasta fin de año

Los equipos para montar la Planta de Biodiésel de Santa Cruz arribarán entre agosto y septiembre próximo, informó este domingo el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230703_planta-de-biodiesel-estara-montada-hasta-fin-de-ano.html

Piden a la DGAC paralizar vuelos de Amazonas

La empresa CDB Aviation que arrienda las aeronaves a la aerolínea Amazonas pidió a la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) paralizar los vuelos de cuatro naves por una deuda millonaria.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/03/piden-a-la-dgac-paralizar-vuelos-de-amazonas/>

La ‘quinua precoz’ desafía a la sequía, granizadas y heladas

El proyecto Granos Andinos, dependiente del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAP), trabaja en la identificación y cultivo de la “quinua precoz” para evitar que sea afectada por sequías, heladas y granizadas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/07/02/la-quinua-precoz-desafia-a-la-sequia-granizadas-y-heladas/>

POLÍTICA

Arce y Evo se reunieron en La Habana, pero no lograron reconciliarse

Acaba de fracasar el intento del gobierno de Cuba de acercar al presidente Luis Arce con el exmandatario y jefe

nacional del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales. Ambos coincidieron este fin de semana en La Habana, capital de la isla centroamericana.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-y-evo-se-reunieron-en-la-habana-pero-no-lograron-reconciliarse_330933

Diplomáticos de “listas negras” denuncian al Estado ante la CIDH por \$us 7 MM

Diplomáticos de carrera demandaron al Estado boliviano ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por siete millones de dólares porque aseguran que fueron despedidos de su fuente laboral por el actual canciller Rogelio Mayta y que ahora no pueden conseguir trabajo debido a que formarían parte de “listas negras”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diplomaticos-de-listas-negras-denuncian-al-estado-ante-la-cidh-por-us-7-mm_331001

Diplomáticos de carrera despedidos presentan demanda por \$us 7 millones ante la CIDH

Los diplomáticos de carrera, despedidos cuando asumió el actual Gobierno, presentaron una demanda ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que busca una reparación de siete millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230703/diplomaticos-carrera-despedidos-presentan-demanda-us-7-millones-cidh>

Seis jueces y fiscales concentran al menos 50 procesos en contra de líderes cruceños

Al menos 50 causas penales vinculadas con protestas sociales y movilizaciones políticas contra líderes y activistas de Santa Cruz están concentradas en seis administradores de justicia -tres fiscales y tres jueces- según una revisión de requerimientos del último año que hizo EL DEBER; además de las percepciones de litigantes y protagonistas de varios procesos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/seis-jueces-y-fiscales-concentran-al-menos-50-procesos-en-contra-de-lideres-crucenos_330891

Evo Morales dice que ratificar a Del Castillo es "defender a la corrupción y al narcotráfico"

El expresidente Evo Morales, en un contacto con su programa semanal en Kawsachun Coca desde La Habana, Cuba, denunció que sale droga de Bolivia con "aval" del Estado y que defender al ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, "es defender a la corrupción y al narcotráfico".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-morales-dice-que-ratificar-a-del-castillo-es-defender-a-la-corrupcion-y-al-narcotrafico_330873

Evistas burlan procedimientos al anticipar censura de autoridades

Luego de las declaraciones de legisladores oficialistas que responden al "evismo" en el Parlamento, en relación a anticipar un voto de censura en futuras interpelaciones a ministros de Estado, el senador por Comunidad Ciudadana (CC), Rodrigo Paz Pereira, reprochó que las disputas en el Movimiento al Socialismo (MAS) lleven a prever determinaciones sin antes cumplir con los procedimientos establecidos por ley.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/evistas-burlan-procedimientos-al-anticipar-censura-de-autoridades/>

Andrónico reivindica a Evo y previene que no valorar su liderazgo es 'error histórico'

No suele emitir pronunciamientos políticos. Ha adoptado un perfil, más bien, bajo. No obstante, ha resuelto hablar, mientras sigue la polémica debido a la fractura entre "evistas" y "arcistas" en el Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/andronico-reivindica-evo-previene-que-valorar-liderazgo-es-error-historico/20230702134702912488.html>

Arias remitió invitación al presidente Arce para que participe en actos protocolares del 15 y 16 de Julio

El alcalde de La Paz, Iván Arias, confirmó este domingo que la semana pasada cursó la invitación al presidente Luis Arce para que participe de los actos protocolares predispuestos para conmemorar los 214 años de la Revolución de Julio de 1809.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230703/arias-remitio-invitation-al-presidente-arce-que-participe-actos>

Citan a Camacho a declarar por presunta legitimación de ganancias durante el paro de 21 días

El Ministerio Público programó para este lunes la declaración del excívico cruceño y actual gobernador, Luis Fernando Camacho, por la presunta comisión del delito de legitimación de ganancias ilícitas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230703/citan-camacho-declarar-presunta-legitimacion-ganancias-paro-21-dias>

Plantean mecanismos contra el acoso político

Luego de escuchar informes sobre las actividades ejecutadas para prevenir y promover la denuncia en casos de acoso y violencia política, así como las gestiones para prevenir este delito, el Segundo Encuentro Nacional para abordar este tema, organizado por el Tribunal Supremo Electoral (TSE), concluyó con un pronunciamiento en el que se expresa la decisión de luchar contra ese flagelo a partir de la implementación de mecanismos de prevención, atención y seguimiento de denuncias.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/plantean-mecanismos-contr-el-acoso-politico/>

Luis Siles anuncia precandidatura a primarias en MNR

Puntualizando que el próximo 17 de julio culminará su período como Jefe Nacional del Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR), Luis Eduardo Siles anunció su precandidatura en las primarias internas de esta organización política, con miras a poder participar en las elecciones generales de 2025.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/07/03/luis-siles-anuncia-precandidatura-a-primarias-en-mnr/>

MAS lanza a Evo para 2025-2030, se organiza para 'cuidarlo' y exige a Arce restituir aportes

El Movimiento Al Socialismo (MAS) tiene ya a su candidato único rumbo al Bicentenario con el horizonte puesto en el período 2025-2030: se trata nada más ni nada menos que de Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-lanza-evo-2025-2030-organiza-cuidarlo-exige-arce-restituir-aportes/20230702211226912510.html>

Gobernador de Cochabamba espera una reparación y sanción tras derrame de aceite a la laguna Corani

El gobernador de Cochabamba, Humberto Sánchez, espera que haya una reparación y sanción tras el derrame de aceite vegetal a la laguna Corani, del municipio de Colomi, después de un accidente de tránsito.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/gobernador-de-cochabamba-espera-una-reparacion-y-sancion-tras-derrame-de-aceite-a-la-laguna-corani_330996

Hay contaminación cerca de dos represas que proveen agua potable a La Paz

Aguas de color naranja están expuestas en la microcuenca de Hampaturi, en la ciudad de La Paz. Esas aguas tienen una cantidad elevada de ácidos y metales, y están a punto de ingresar a una de las represas que alimenta de agua potable a la sede de Gobierno. Esas aguas están contaminadas porque la actividad minera no tiene límites y ese negocio por el oro está a un paso de afectar a salud de la población urbana de La Paz.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/hay-contaminacion-cerca-de-dos-represas-que-proveen-agua-potable-a-la-paz_330913

La actividad minera en represas opera hace años

Era un secreto a voces. Cuando uno viaja a los Yungas de La Paz pasa por la represa de Incachaca. Está a media hora de la sede de Gobierno. En esa zona desde hace tiempo está instalada maquinaria precaria para explotar oro y otros minerales. Con el tiempo estas pequeñas empresas crecieron y ahora existe más actividad cerca de la represa de Incachaca.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/la-actividad-minera-en-represas-opera-hace-anos_330914

El caso “narcovuelo” cumple un mes, ¿qué se sabe hasta ahora?

A un mes de revelarse el envío de casi media tonelada de droga desde el aeropuerto de Viru Viru a España, lo que se conoce de la investigación es la detención de nueve personas relacionadas con el caso en el penal de Palmasola, allanamientos y toma de declaraciones; además del anuncio de ajustes en el trabajo de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230703/caso-narcovuelo-cumplemes-que-se-sabe-ahora>

Fuerza antidroga incautó más de 585 toneladas de droga en dos años y medio de gestión

La Fuerza Especial de Lucha contra el Narcotráfico (Felcn) incautó más de 585 toneladas de sustancias controladas, en dos años y medios de gestión, informó el viceministro de Sustancias Controladas, Jaime Mamani.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230703/fuerza-antidroga-incauto-mas-585-toneladas-droga-dos-anos-medio>

Felcn investigará supuesta salida de droga y le pide a Evo denunciar ante autoridades competentes

Luego de la denuncia pública que hizo el expresidente Evo Morales sobre el presunto envío de 17 toneladas de droga a España con aval del Estado, la Fuerza Especial de Lucha contra el Narcotráfico (Felcn) anunció que realizará las investigaciones, pero no habría información oficial que respalde lo que dijo el líder cocalero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230703/felcn-investigara-supuesta-salida-droga-le-pide-evo-denunciar>

EDITORIALES

Reactivar lo que mueve la aguja y lo hace rápido

Bolivia se encuentra en una primera etapa de una crisis cambiaria, en la que la caída de las reservas internacionales netas y la consecuente escasez de dólares han causado que aparezca un mercado paralelo donde la divisa estadounidense se cotiza en un relativamente manejable 10% por encima del tipo de cambio oficial. Una segunda etapa, sin embargo, se podría dar si esa brecha cambiaria se amplía de manera significativa y se encarece aún más la importación de insumos y de bienes de capital que las empresas

necesitan para operar. Si se llegara a esta situación, la crisis se vuelve más delicada. Así lo sostienen algunos analistas internacionales cuyos países han sufrido las consecuencias de tener un dólar paralelo que en su momento se ha cotizado en más de un 100% que el oficial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/reactivar-lo-que-mueve-la-aguja-y-lo-hace-rapido_330928

La caminata de Bolivia en la carrera del litio

Hace poco más de un año, en marzo de 2022, analizamos en este mismo espacio las oportunidades que se nos estaban evaporando junto con nuestros recursos evaporíticos (El Deber 21/03/2022), y hoy nos vuelve a preocupar el tema, en razón a la entrevista publicada el pasado domingo en el Diario El Deber, al Ministro de Hidrocarburos y Energía, en la que la autoridad señala textualmente que “es muy importante poder aprovechar este tiempo y evitar que nos juegue una mala pasada, y nos podemos quedar con litio bajo el subsuelo”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-caminata-de-bolivia-en-la-carrera-del-litio_330917

El rol de la UE en el fortalecimiento de América Latina: Un enfoque en Bolivia

Distancia física no significa lejanía. Si bien estamos a 10.000 kilómetros de distancia, en Bolivia no solo hablamos un idioma europeo y profesamos, la mayoría de los bolivianos, una religión que nos relaciona, en valores, con el viejo continente. Bolivia es multicultural, como lo es Europa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/el-rol-de-la-ue-en-el-fortalecimiento-de-america-latina-un-enfoque-en-bolivia_330833

